



Conseil exécutif 2023-2024
L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke
Réunion #5 - Été 2023
Mardi le 13 juin 2023
Université de Sherbrooke -

Code de couleurs pour ordre d'importance/urgence:

- : Urgent (réponse nécessaire pour cette semaine)
- : Moyennement urgent (Il faut en parler au moins au courant de la semaine)
- : Important, mais pas urgent (Ça peut attendre, mais il faut en parler)
- : Ne nécessite pas notre attention tout de suite.

Présent.es:

Rose Beauséjour

Émei Côté

Michaël Godin

Cassy Dunaj

Frédérique Savard

Dounya El Jabiri

Mathieu Saade

James-William Caron

Observateur.rices:

Hugo Dieujuste

1. Ouverture de la séance

Rose Beauséjour déclare l'ouverture de la séance à 16h13.

2. **Désignation du praesidium**

Frédérique Savard propose **Rose Beauséjour** à la présidence, et **Mathieu Saade** et **Émei Côté** au secrétariat.
James-William Caron appuie.

AU.

3. **Adoption de l'ordre du jour**

Dounya El Jabiri propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.
Mathieu Saade appuie.

AU.

4. **Adoption des procès-verbaux**

Frédérique Savard propose l'adoption du procès-verbal de la rencontre du 6 juin 2023.
Mathieu Saade appuie.

AU

5. **Tour de table**

6. **Suivi des dossiers en cours**

6.1 Répartition temporaire des comités du responsable des premières années

Rose Beauséjour: On va attribuer les comités qui restent au responsable des premières années

Émei Côté propose que les comités suivants soient attribués au responsable des premières années :

1. **Comité droit notarial**
2. **Comité des arts**
3. **Comité du droit de la propriété intellectuelle et de la technologie**
4. **Comité accès à la justice**

Frédérique Savard appuie.

AU.

Rose Beauséjour : Il va falloir qu'on fasse une autre proposition pour s'assurer de qui va s'occuper de ces comités temporairement

Cassy Dunaj : Je me demandais comment ça fonctionne pendant l'été pour les comités qui ont moins de 50% de leurs membres, comme le comité des arts en ce moment. Est-ce qu'ils planifient leur année tout de suite?

Rose Beauséjour: Oui. Est-ce que tu peux prendre un des comités?

Cassy Dunaj: Je peux en prendre un en main, le comité du droit de la propriété intellectuelle et de la technologie.

Dounya : Je peux aussi en prendre un, je prendrais accès à la justice.

Rose Beauséjour : On attribue à Béatrice Gauthier le comité des arts et le comité du droit notarial

Rose Beauséjour : Peux-tu écrire sur le groupchat du groupe FB des coordos de dire au monde de les ajouter ?

Cassy Dunaj: Oui.

Rose Beauséjour : Au moment que le responsable des premières années sera élu, on lui attribuera ces comités

6.2 Proposition officielle répartition des comités entre les exécutants

Mathieu Saade propose que les comités de l'Association étudiante soient répartis selon les exécutants de la façon suivante :

Présidence

- 1. Comité féministe**
- 2. Association des étudiant.es noir.es en droit de l'Université de Sherbrooke**

Vice-présidence

- 1. Commission de révision des RG**
- 2. Comité d'accueil d'une personne réfugiée**
- 3. Comité droit de la famille**
- 4. Vêtements de la Fac**

Responsable aux communications

- 1. Comité des communications et mobilisation**
- 2. Comité Common Law**
- 3. Comité du Droit de la santé**

Responsable aux affaires sociales et sportives

- 1. Comité PROMO**
- 2. Comité sport et éthique**
- 3. CIA**
- 4. Comité Law Games**

5. Finissant

Trésorerie

- 1. Comité SimONU**
- 2. Comité Casino**

Responsable aux affaires professionnelles

- 1. Comité CDAI**
- 2. Comité PRD**
- 3. Comité droit du travail**

Responsable aux affaires académiques

- 1. Comité Univers Droit**
- 2. Comité défilé de mode et show de la fac**

Responsable à l'environnement et à la condition étudiante

- 1. Comité Droit vers l'Avenir (DVA)**
- 2. Comité Santé Bien-être**
- 3. Comité Droit autochtone**
- 4. Comité de droit constitutionnel et politique**

Responsable aux affaires externes

- 1. Comité Face-à-face**
- 2. Comité diversité**
- 3. Droit criminel et pénal**

Frédérique Savard appuie.

AU.

7. Dossiers internes

7.1 Assemblée générale du mardi 18 juillet 2023

Rose Beauséjour : On avait confirmé l'heure à 16:30, veut-on encore cette heure ? Si vous voulez bien on peut le faire en ligne, ce serait plus simple pour tout le monde, même au niveau des présences des comités. Il y avait des enjeux l'an passé. Il faut le rajouter au calendrier facultaire.

Émei Côté : Le président va être Said, pour la secrétaire j'ai envoyé des messages.

Rose Beauséjour : L'an passé c'était Emily Abud, on peut lui redemander pour cette année. Émei peux-tu t'occuper du courriel pour l'AG?

Émei Côté : Oui.

Frederique Savard : Est-ce qu'on a quand même une rencontre du CE, étant donné que ce serait en même temps ?

Rose Beausejour : On peut faire un when to meet pour la déplacer à un autre moment.

7.2 Praesidium AG d'Été

8. Dossiers externes

8.1 5@11 Leucan

Frederique Savard : Le 5 à 11 Leucan on a rien à faire, c'est la FEUS qui va la faire. On doit cependant envoyer des bénévoles.

8.2 Politicisation de la FEDQ

Frédérique Savard : La FEDQ normalement il y avait Ottawa et McGill, mais ils sont partis parce qu'ils trouvaient que ça servait à rien. Les autres écoles sont d'accord pour se dire d'essayer de faire autre chose. On parle avec le Barreau. On pourrait juste avoir un représentant pour ça. Je voulais avoir votre point de vue pour savoir si on participe à ça. Ça ne devrait pas être beaucoup de travail. On s'est dit ça peut être un sous-comité de l'AGED.

James-William Caron Qu'est-ce que la FEDQ et qu'est-ce que qu'ils font?

Frédérique Savard : C'est la Fédération des étudiants en droit du Québec. Pour éviter que toutes les universités parlent individuellement aux organisations. Ce ne serait qu'un représentant qui s'occupe des communications.

Hugo Dieujuste : Il faudrait qu'on puisse mieux cerner la problématique, on ne sait pas vraiment c'est quoi la FEDQ, le colloque, et où est-ce que vous voulez aller avec ça ?

Frédérique Savard : Je suis d'accord, c'est juste qu'on a eu une seule rencontre donc c'est pour voir ce qu'on veut faire, on ne sait pas encore on s'embarque dans quoi. C'est sûr que dès qu'on va en parler je vous reviens là-dessus

Dounya El Jabiri : On serait pas mieux d'avoir davantage d'informations pour se prononcer sur l'opportunité de le faire ou non?

Rose Beausejour : C'est quoi que tu cherches exactement ?

Frédérique Savard Je veux juste savoir si on participe aux discussions. Par la suite, je reviendrais avec les détails.

Dounya El Jabiri : J'ai juste peur qu'avec un représentant seulement qui représente toutes les universités qu'on ait de la difficulté à savoir ce qu'on veut. Par exemple, puisqu'on a pas la communication directe avec le Barreau, je pense qu'on aura de la difficulté côté communication.

James William Caron : Moi ce que j'ai compris c'est que c'est un représentant pour la faculté ? Ça ne peut pas faire de sens

Frédérique Savard Non, ce n'est pas une personne qui prend les décisions. Il y a une personne qui communique avec le Barreau, un avec la chambre des notaires etc.

Hugo Dieujuste : Je suis d'accord avec Dounya, le fait que une seule personne parle avec le Barreau, même si c'est pas des décisions qui sont prises juste par cette personne, il faudrait un certain conseil qui pourrait parler avec plusieurs personnes en même temps.

Frédérique Savard : Je suis vraiment d'accord pour vrai, c'est juste des discussions qu'On veut ouvrir avec Ottawa et McGill, mais je prend note et lors de notre prochaine rencontre, je vais faire part des inquiétudes

James William Caron propose que Frédérique Savard entreprenne des discussions avec les universités membres de la FEDQ ainsi que l'université d'Ottawa et McGill et de nous revenir avec davantage de directives concrètes.

Cassy Dunaj appuie

AU.

8.3 Colloque 2024

Frédérique Savard : Le Colloque de la FEDQ cette année sera à Sherbrooke. C'est moi qui vais l'organiser avec un sous-comité. Pour l'instant ce sera à Delta hôtel. Ils nous ont recommandé de nous mettre en contact avec l'AxeMédia parce qu'ils sont spécialisés en événements étudiants. Ils chargent 1750\$ pour tous les services. Je trouve que c'est une proposition intéressante. Ça s'enligne avec eux. L'hôtel peut me fournir la nourriture donc je n'aurais pas besoin d'un traiteur, parce qu'ils offrent des prix inférieurs.

Michaël Godin : Est-ce que t'as un budget pour ça ou c'est l'AGED qui paye?

Frédérique Savard: J'ai 4 000 \$ par université et il y a des demandes de commandites. Je vais aussi demander des commandites par les cabinets et les firmes et possiblement Destination Estrie. Le delta m'offre une commandite de 2 500\$ par 200 nuités. L'année passée la faculté de Uvalal a commandité et l'AED de Uvalal, mais à voir parce que j'ai juste des approximatifs jusqu'à date.

Dounya El Jabiri : Puisque les colloques auront lieu à Sherbrooke, c'est sûr qu'il y aura une case budgétaire allouée aux colloques. Tu devrais donc recevoir de l'argent de l'AGED, je vais te revenir avec le montant exact d'ici la fin août.

8.4 Sous-comité Colloque

Frederique Savard : Pour le sous-comité au début je pensais m'aligner vers 5-6 personnes. Mais finalement j'ai Cassy qui va m'aider pour les visuels et la publicité et si on prend la compagnie événementielle, j'aurais pas besoin de 5-6 personnes mais peut-être plus de 3-4 personnes. Si je manque finalement de personnes, je réouvrirai les inscriptions pour le sous-comité en automne, possiblement pour un première année.

Dounya El Jabiri : Est-ce que les execs peuvent participer ?

Frédérique Savard : Oui, mais les candidatures sont au même pied d'égalité.

Rose Beauséjour: L'an passé ULaval était beaucoup dans leur comité Est-ce qu'ils avaient embauché la compagnie d'événementiel?

Frédérique Savard : Leur comité avait augmenté à la dernière minute en raison de difficultés rencontrées en cours de route, mais ils n'avaient pas l'aide externe que nous allons avoir, donc je trouve que 3-4 membres ça devrait être correct. C'est plus au moment de l'événement, je vais peut être avoir besoin d'aide bénévole ou du CE.

9. Dossiers financiers

9.1 Demande de subvention - vêtements de classe Droit-MBA

https://docs.google.com/document/d/1vCwPPW7KEXORjCah4PtoiSU93Xm3bUUh/edit?usp=share_link&ouid=100814791070680393768&rtpof=true&sd=true

Dounya El Jabiri : Demande formulée par Uriel Tirado et Meredith Lemieux. À chaque année c'est une tradition que droit-MBA fait leur propre marchandise de vêtements. C'est la première fois qu'on nous demande une demande de subvention. Cette subvention viendrait diminuer les coûts par personne pour les vêtements. J'ai fait mes recherches dans les années précédentes, bien que c'est une tradition, il n'y a jamais eu de demande de subvention auparavant, je pense qu'il faut en tenir compte. L'an dernier, il y avait eu des différends quant au 500 \$ octroyé pour la cabane à sucre à un groupe et on ne voulait pas favoriser certaines personnes au détriment de l'autre. Puisqu'on est en majorité en MBA ici, on doit déclarer notre conflit d'intérêt. Dans la demande de subvention, il est indiqué qu'ils apprécieraient n'importe quel montant, pas nécessairement juste 500 \$ ou rien.

Rose Beauséjour: J'invite toute personne ayant un conflit d'intérêt à se déclarer.

Frédérique Savard, Mathieu Saade, James William Caron et Dounya El Jabiri déclarent leur conflit d'intérêt.

Émei Côté : Ma question c'est l'exemple avec le 500\$ octroyé pour la cabane à sucre c'était pour quoi?

Dounya El Jabiri : C'était pour le groupe 5 des premières années. Le montant de 500\$ serait pigé du fonds d'initiative étudiant, d'où le lien avec la cabane à sucre.

Cassy Dunaj : Est-ce que en fait le montant accordé ça serait pour enlever des coûts totaux de l'achat ? Est-ce que c'est un montant qui va être distribué seulement aux gens qui commandent un chandail ou pour toute la classe ?

Dounya El Jabiri : De ce qui a été discuté, c'est que tous vont l'acheter.

Cassy Dunaj : Est-ce qu'ils veulent un montant total pour la classe ou un montant divisé par le nombre de commandes ?

Dounya El Jabiri : Je pense que ça va être divisé par personne

Cassy Dunaj : Je me demandais si la contribution demandée est similaire à quand c'est les vêtements de la faculté qui reçoivent une contribution

Dounya El Jabiri : Non ce n'est pas similaire parce que quand c'est par exemple vêtements de la faculté qui demandent une subvention c'est que ils sortent de leur budget alloué, mais maintenant c'est vraiment tiré d'une initiative étudiante, chaque classe pourrait faire une demande de budget pour une activité ou pour de la marchandise.

Émei Côté : Je ne vois pas vraiment pourquoi ce serait une demande qui sortirait du raisonnable s'ils ont sondé les étudiants et c'est ça qu'ils veulent plutôt que d'aller à la cabane à sucre et qu'ils ont sondé les étudiants je ne vois pas le problème.

Michael Godin : Si par exemple on donne 500\$ à MBA si les autres étudiants demandent aussi de l'argent est-ce qu'on a assez d'argent?

Dounya El Jabiri : Je pense que 500\$ pour une classe d'environ 25 étudiants est quand même élevé.

Mathieu Saadé : En réponse à ce que Dounya dit, j'étais là dans plusieurs des discussions et le point soulevé était que des initiatives étudiantes, c'est admirable, et si on l'attribue pas pour ça, pourquoi est-ce qu'on l'attribue. Je trouve que des chandails pour le MBA, c'est quelque chose de valeur, qui dure longtemps et qui porte une signification.

Cassy Dunaj : Moi c'est pour appuyer ce que Dounya a dit tantôt, ça serait bien qu'on diminue le montant, parce que les classes en droit sont plus que 25 donc pour question de proportionnalité, un 500 \$ pour 25 étudiants ne serait pas proportionnel.

Émei Côté : J'avais pas compris que c'était 25 personnes. Puis, si je le vois avec cette nouvelle information, c'est vrai que c'est beaucoup 500\$. C'est vrai que des chandails

universitaires ont une certaine valeur sentimentale, mais je ne vois pas en quoi on apporte une plus-value à la vie étudiante.

Michael Godin: Peut-être que vous l'avez dit tantôt, mais ça coûterait combien un chandail ?

Frédérique Savard: 58\$ plus livraison. Je trouve que c'est intéressant ce que Cassy disait, je pense qu'elle disait que ça revenait à 10\$ par personne en droit, donc on pourrait accorder la même chose. c'est tout de même une initiative étudiante, et on n'en a pas beaucoup alors qu'on souhaiterait les encourager.

Cassy Dunaj propose d'octroyer un montant de 10\$ par personne jusqu'à concurrence de ce montant multiplié du nombre de personnes dans le groupe classe qui achèterait un chandail.

Émei Côté appuie.

AU.

10. **Dossiers académiques**

11. **Dossiers des activités étudiantes**

11.1 État de situation CIA

James : En CIA on a eu un problème parce que les sciences politiques ont pris le bootcamp pour leurs intégrations. Nous avons déjà tout organisé avant de savoir ce problème. Nous devons donc revoir les choses. Il va falloir qu'on réfléchisse à ce qu'on va faire. On aimerait faire un escape room à l'extérieur. on regarde encore pour la game de football en prenant toutes les précautions pour ne pas perdre les gens dans la foule. Auriez-vous d'autres suggestions que je pourrais amener au CIA ?

Dounya : Est-ce qu'on peut être booster

James : Oui, si on a pas assez de boosters, on peut prendre des membres du CE. Cependant, tout le monde doit avoir fait les formations présentielle et tout le monde doit faire les formations alors que le nombre de places est limité. Je vais donc communiquer avec l'école pour savoir s'il est possible d'arranger quelque chose.

Michael Godin: Ça commence à quelle heure le 25?

James William Caron: Vers 16h.

Hugo Dieujuste : J'en avais déjà parlé un peu avec James, le problème avec le escape room est qu'il y aurait trop de personnes et on ne pourrait pas le faire tous en même temps. J'avais donc proposé de faire un rallye dans la ville. Pour que ce soit plus sécuritaire, chaque groupe aurait un booster attiré. il y aurait également des bénévoles aux endroits plus importants. mais il y aurait tout de même des enjeux de sécurité.

James William Caron : Les enjeux de sécurité et de logistique. On peut y aller une couleur à la fois, on pourrait faire des activités à Sherbrooke en même temps. C'est mieux que d'avoir 300 personnes qui se promènent dans la ville en même temps.

Dounya El Jabiri : Justement il n'y aurait pas de difficultés dans les deux options pour les transports pour ramener les gens ?

James William Caron : Un autobus ferait le tour entre les deux endroits.

Cassy Dunaj: Moi aussi c'était par rapport au transport, au début de l'année avant qu'on commence la session, les élèves avaient le droit à un deux semaines avec transport en commun et une passe spéciale de parking à l'école jusqu'au premier septembre. Je veux juste mentionner que pour des étudiants qui étaient déjà à l'Université comme moi par exemple je n'ai pas eu accès à ça donc ça pourrait être une problématique pour certains nouveaux en droit qui n'ont pas accès à ce transport.

James William Caron : De toute façon, on ne peut pas se fier uniquement au transport de la ville pour les déplacements aux activités, parce qu'on a aucun contrôle sur ceux-ci.

Émei Côté: Moi c'est au niveau de la responsabilité, à quel point on est responsables de ce qui se produit ? Je pense que c'est James qui a dit on est responsables ?

James: Ils veulent dans le meilleur des mondes qu'on ait des lifts après les bars pour les mettre dans leurs lits s'ils sont trop fatigués parce que veut veut pas ils viennent dans un nouvel environnement, on ne peut pas les laisser à eux mêmes, il faut que la sécurité se sente à l'aise de laisser la sécurité de ces nouveaux entre nos mains.

Frédérique Savard : Deux choses. Un point de Dounya sur les autobus. Ils chargent un bloc de 4h même si on l'utilise moins, c'est le minimum. Deuxième question, avec James on avait contacté Politique pour voir si on peut le faire en même temps qu'eux au BootCamp pas nécessairement ensemble, mais en même temps.

James : Il faut que tu me reviennes avec ce qui se passe avec le groupe politique. C'était vraiment juste que vous me donnez vos idées, c'est pour ça que je parle de ce sujet aujourd'hui. Il faut juste des solutions.

11.2 État de situation Promo

James William Caron : J'ai sondé mon groupe avec la dernière expérience qu'on a eu, on pense qu'on va rien faire jusqu'en Juillet, voir ce qui en est en Juillet, on voudrait peut-être plus se lancer dans les after que dans les 5 à 8 et de sortir de nouvelles idées plus dynamiques que juste boire et parler. On ne peut pas faire compétition avec Génie et admin avec le peu de gens qu'on est en droit.

Émei Côté : Quel genre d'activité dynamique ?

James William Caron : Ça pourrait être des carrés de poche, spikeball, des activités de plage, juste pour que le monde ait quelque chose à faire, n'importe quelle activité qui serait dynamique lors du 5 à 8.

Rose Beauséjour : C'est vrai que cela pourrait attirer une différente clientèle, cependant, il faut penser au terrain.

11.3 État de situation Bal des finissants

James William Caron : Ça va être plus pour l'aspect que dans les anciens PV j'ai vu que pour les contrats de photo, je suis en train de parler avec Voltaïque pour avoir un contrat comme l'année dernière. Ce que j'ai compris des PV et ce qu'on m'a expliqué c'est que le contrat ne forcerait pas les comités à prendre Voltaïque, mais on aurait un avantage de prendre le contrat. Ce sera pas un déboursé pour l'AGED non plus. Quand j'aurais réussi à avoir ma rencontre avec le président de Voltaïque je vous tiendrai au courant.

12. Dossiers communication

12.1 Proposition reçue par courriel cette semaine:

Salut la gang de AGED,

Enchanté (virtuellement) ! Je m'appelle Marc-Antoine, l'un des cofondateurs d'Evelya.

Au cours des derniers mois, plusieurs associations étudiantes, tout comme la vôtre, nous ont mentionné que leur expérience avec les plateformes de billetterie en ligne (Eventbrite, Zeffy, Student Sphère, etc.) n'était pas à la hauteur de leurs attentes. Les frais trop élevés, les délais de réponse interminables, le service client souvent inexistant, etc., ont frustré bon nombre d'entre eux (et avec raison).

Afin de résoudre cette problématique, nous avons développé [Evelya.co](https://evelya.co) en collaboration avec la CADEUL (Université Laval), l'AÉESG (ESG UQAM) et l'AGECALE (UQAR Lévis): la seule plateforme de billetterie en ligne conçue spécialement pour les associations étudiantes et qui est 100% gratuite.

Voici une brève présentation du service : [Présentation Evelya](#)

Quelques points clés concernant [Evelya](#) :

Le service est totalement gratuit pour les associations membres (!!)

100% du prix de vente vous revient;

La plateforme Evelya sera accessible dès le mois d'août pour tous les campus universitaires de la région de Québec. On adorait vraiment pouvoir participer aux succès de tous vos événements lors de la prochaine rentrée!!! Ça va me faire plaisir de prendre un moment par téléphone si vous avez besoin de plus d'informations notre façon de travailler.

Nous sommes excités à l'idée de présenter vos événements au cours de l'année prochaine !

J'attends de vos nouvelles, M-A

ET

Petit oubli dans mon dernier courriel. J'ai oublié de mentionner que nous sommes présentement en version Bêta privé.

Cassy Dunaj : Il y a une compagnie qui n'arrêtait pas d'envoyer des messages à l'AGED. Finalement c'est la première fois qu'ils me contactent, ils sont présentement en version BÊTA, compagnie pour promouvoir des événements. C'est une plateforme qui partage les événements, c'est une plateforme gratuite. Dans l'optique qu'on explore ça, on va voir si Frédérique réussit à en parler avec la FEUS. Personnellement je trouve que leur approche laisse à désirer.

Émei Côté : Est-ce qu'ils ont parlé d'avantages concurrentiels et est-ce que nous ça fonctionne bien avec notre compagnie actuelle ?

Cassy Dunaj : Je me dis c'est gratuit, on ne perd rien. S'il y a plusieurs facultés intéressées, ça pourrait être quelque chose de bien. En ce moment, tous les événements sont un peu perdus sur Facebook.

Rose Beauséjour : Je pense ça peut être intéressant de regarder avec Promo la trésorerie ça va comment de leur côté. Attendre qu'il y ait plus de personnes c'est un risque que la compagnie ne soit plus gratuite. Je pense que ce serait pertinent d'avoir une rencontre avec eux.

Cassy Dunaj : Il m'a contacté un peu plus tôt aujourd'hui pour présenter la plateforme pendant notre rencontre. C'était très dernière minute donc je vais faire le suivi plus tard.

Rose Beauséjour : Je pense que ça peut être intéressant de les rencontrer.

James William Caron : Moi justement j'allais parler avec Emilien et faire un retour. En analysant ce que Cassy m'a envoyé, je pense, je pense aussi que ce serait pertinent que Frédérique puisse apporter ce point à la FEUS et que plusieurs facultés veulent se joindre à ce projet. Si toute l'université utilise cette compagnie.

Cassy Dunaj : Je suis d'accord avec les deux derniers points, il faudrait en effet pas attendre trop longtemps au cas où le site devient payant, mais si on s'implique tout suite de s'assurer que d'autres facultés le font aussi pour que ça fonctionne bien.

Hugo Dieujuste : Je pense que l'initiative en tant que telle est intéressante, en lisant les courriels, je suis d'accord avec Cassy, ça ne fait pas professionnel la façon qu'ils envoient leurs messages. Il faudrait faire attention à voir comment on l'implémente. Si on est pour l'essayer on devrait tout d'abord commencer avec des petits événements. Y aller graduellement avant de commencer à mettre par exemple nos 5 à 8 avec Evelyne.

Frédérique Savard : Je suis d'accord de le présenter à la FEUS parce que si on est capable de mettre tous les billets des 5 à 8 sur une même plateforme ce serait bien. Je suis donc ouverte à ce que Rose, Cassy et James aient entrepris des discussions/démarches.

Hugo Dieujuste : Encore une fois je pense qu'avant de le présenter à la FEUS, on devrait le tester à l'interne et qu'on voit dans des petits événements avant

Dounya : S'il existe des façons plus sécuritaires, pourquoi ne pas y aller avec ça?

James : C'est sûr que la centralisation c'est intéressant parce qu'on n'aura pas à aller sur plein de sites différents pour chacun des billets à acheter. C'est juste vérifier que le site fonctionne bien.

Frederique Savard : Cassy sais-tu s'ils prennent des paiements sur leur site ?

Cassy Dunaj : J'imagine que oui. Ils disent "100% du prix de vente vous revient" dans le courriel.

Frederique Savard propose que Cassy, James et Rose rencontrent la compagnie Evely, rapportent les informations pertinentes au Conseil Exécutif et vérifient avec Frédérique Savard si c'est un sujet pertinent à présenter aux autres associations étudiantes de l'UdeS.

Mathieu Saadé appui

AU.

13. **Dossiers professionnels**

13.1 Sous-comité vin fromage

Mathieu Saade: J'ai ouvert les candidatures la semaine dernière pour que des membres puissent se présenter. Sandra Abrous est la seule candidate à s'être présentée.

Candidature envoyée pour le poste de membre de l'AGED pour le sous-comité vin fromage

Au comité de sélection,

Salut, je m'appelle Sandra Abrous et je suis présentement en deuxième année dans le programme droit Coop (en train de compléter une mortelle session d'été...). Voici trois mots pour me présenter : travaillante (cette mi-session me rappelle à quel point 24h ne sont pas assez dans une journée), sociable (vous pouvez demander à mes maintenant 800 amis sur Facebook) et organisé. Je suis présentement responsable aux logistiques dans le comité des intégrations annuelles (aka CIA), donc je suis celle qui s'occupe d'organiser nos commandes, de contacter nos fournisseurs et de gérer tout autres détails pour assurer le bon déroulement de nos activités. De plus, mon implication dans le comité féministe m'a aussi permis de participer à la création d'activité et le déroulement de celles-ci. Sans compter que durant mon parcours collégial, j'ai été secrétaire générale de l'association des étudiants anglophones du Québec, où j'ai notamment planifié des réunions et des activités avec les représentants de tous les comités étudiants anglophones. Bref, tout ça pour dire, que l'organisation d'activités je m'y connais, et cela me fera plaisir de collaborer avec vous pour donner aux nouveaux et anciens étudiants/es une inoubliable soirée vin et fromage!

Pour finir, pourquoi m'impliquer dans l'organisation de cette fameuse soirée? Tout simplement, parce que j'ai toujours aimé m'impliquer dans des comités ou des activités pour rendre mon expérience étudiante, mais surtout celle des autres, plus amusante.

Au plaisir de travailler avec vous!
Sandra Abrous

Cassy Dunaj: J'ai consulté la candidature et je l'ai trouvée excellente, j'appuie la candidature de Sandra.

Mathieu Saadé propose de former le sous-comité vin fromage composé des membres du CE suivant: Hugo Dieujuste, Cassy Dunaj, Béatrice Gauthier (été, hiver), Érika Gagnon (automne), Mathieu Saadé ainsi que du membre de l'AGED suivant : Sandra Abrous.

James William Caron appuie

AU.

13.2 Conférence ancienne avocate

Mathieu Saade : Une ancienne avocate ayant pratiqué à Manhattan voudrait venir faire une conférence cet automne. Elle est présentement auteure. Je pense que ce serait une expérience pertinente pour les étudiants étant donné qu'elle a pratiqué et ça ferait changement des gros cabinets.

Hugo Dieujuste : Est-ce qu'il y a des enjeux spéciaux associés à la conférence? Comment fonctionne la facturation?

Mathieu Saadé: Non, il n'y a pas vraiment d'enjeux, juste pour vous tenir au courant. C'est juste qu'on se demandait si on devait la faire payer autant que les autres conférenciers, tels que les cabinets ou est-ce qu'elle ne devrait pas le faire étant donné que c'est un particulier.

Émei Côté : Est-ce qu'elle devra déboursier un montant comme les cabinets puisqu'elle va avoir accès à la communauté étudiante?

Rose Beauséjour : Est-ce qu'il y avait eu des discussions avec Matis ?

Cassy Dunaj : Il me semble qu'on avait parlé en début d'été de faire du lousse dans nos finances pour offrir des conférences gratuites cette année, en donnant l'exemple de la conférence d'une ancienne avocate, est-ce que c'est de ça qu'on parle ?

Mathieu Saade: Il se peut que cela crée une injustice par rapport aux cabinets, mais elle n'a pas d'intérêt pécuniaire.

Hugo Dieujuste: Je trouve quand même qu'elle a un intérêt pécuniaire dans cela, elle veut quand même vendre des livres. Je considère qu'elle devrait payer un certain montant moindre que les cabinets mais quand même. Sinon ça voudrait dire que n'importe quel particulier pourrait venir faire sa publicité sans avoir à payer.

Dounya El Jabiri: Justement puisqu'elle fait la promotion de son livre, elle promouvoit quelque chose. Il serait intéressant de demander en contrepartie des livres et on pourrait les faire tirer.

Mathieu Saadé : Je comprends vos préoccupations, mais en ce moment il n'y a pas d'entente pour la vente de livres. Pour l'instant, c'est seulement une avocate qui vient parler de sa conférence.

Cassy Dunaj: Mathieu est-ce que tu sais si la conférencière a pratiqué à New York avec des études de common law au Québec? Je sais que tu as parlé d'essayer de fusionner des événements cette année, donc si oui ça pourrait être intéressant de voir avec le comité Common Law s'ils veulent être inclus dans cet événement.

Mathieu Saadé : Je n'en ai aucune idée, mais c'est vrai que ce serait une bonne idée de jumeler les comités si jamais elle a, en effet, sa common law.

Émei Côté : Généralement on paye pour assister à des conférences, donc si elle a une plus-value par rapport à son expérience, c'est vrai que c'est logique qu'on ne devrait pas la faire payer, mais si elle commence à vendre des livres, c'est là qu'on devrait la faire payer. Il faut pas oublier que c'est quand même une chance qu'elle vienne à l'université raconter son histoire

James William Caron : Je pense qu'il ne faut pas être aveugle non plus, à moins que ce soit nous qui l'ait approché. Sinon, si c'est bel et bien elle nous a approché, c'est qu'elle a quelque chose à vendre, et c'est clairement son but derrière. Il faut faire attention à ce qu'on fait avec nos prix parce que sinon ça pourrait devenir hasardeux au cas par cas.

Hugo Dieujuste : En fait je soutiens quand même ce que Émei a dit, il faudrait avoir une politique claire entourant ce sujet, je ne sais pas s'il y a eu des précédents, si une personne vient et qu'il n'y a pas de promotion et qu'on ait pas à déboursier des frais nous même, c'est correct.

Émei Côté : Moi c'est par rapport au commentaire à James, c'est très possible que son objectif soit pécuniaire, mais je pense qu'on devrait y aller par prudence et si elle veut vendre des livres, c'est là qu'on peut lui charger. Il faut faire attention à ne pas lui prêter d'intention.

Mathieu Saade : J'apprécie ce que Émei a dit et les commentaires de tous. En lumière de ce que j'avais dit avant dans les premières séances, par rapport au collège électoral pour innover les choses et que ce soit pas seulement les cabinets qui viennent faire des conférences. Je ne sais pas si on peut faire une politique parce que c'est complexe. On peut lui dire qu'il y a aucune promotion, si elle veut en faire et vendre des livres, elle paierait un certain prix. Mon objectif pour mon poste est de ne pas toujours faire les mêmes choses.

Dounya El Jabiri : Il faudrait aller revoir les PV, mais je pense que nous nous étions jamais mis d'accord sur vouloir "innover" les choses dans cet aspect avant d'avoir des nouvelles des autres universités. Je ne veux pas que nous soyons désavantagés.

Michael Godin propose que Mathieu Saadementionne à l'ancienne avocate que si elle veut faire la promotion de son livre et/ou la vente, que celle-ci débourse un certain montant X pour venir faire sa conférence et que sinon, ça pourrait être gratuit.

Frédérique Saade appuie.

Hugo Dieujuste : Il faudrait savoir si elle paye parce qu'elle a l'intention de faire de la promotion de son livre, il faudrait savoir quel montant, qu'on le fixe maintenant plutôt que d'avoir à revenir là-dessus à une autre réunion.

Dounya El Jabiri : J'ai un exemple qui me vient à l'esprit. Dites moi si j'ai tort, mais il me semble que l'AEND avait fait venir une avocate du groupe Nivea pour parler de ses expériences en tant qu'avocate noire sans la faire payer pour donner la conférence. C'est donc une pratique commune de faire venir certains avocats particuliers sans avoir à les faire payer. Sachant ceci, je suis d'avis que si la raison ultime de sa conférence est la promotion de son livre, nous serions tout simplement pénalisés de ne pas la faire payer. Sinon, je suis d'accord avec le point de vue de Mathieu.

James : Je pense qu'il faut faire attention, parce qu'une fois qu'on va dans une direction et qu'on la met gratuitement, on ne pourra plus revenir en arrière car ça créerait un précédent et ouvrir des situations qui ne se contrôlaient plus. Il faut être constant dans nos décisions.

Mathieu : En référence au point 13.3, je ne comptais plus ne pas faire payer les cabinets pour qu'ils viennent faire des conférences, j'ai abandonné ce point après discussion. Si cette ancienne avocate vient faire une conférence gratuitement en ne faisant pas de publicité pour son livre, je ne compte pas ouvrir une porte pour les cabinets, on a même haussé le prix cette année pour les conférences des cabinets.

AU.

13.3 Suivi commandite CDP

Mathieu Saadé : Pour faire un suivi, j'en avais parlé avec Matis et j'ai consulté plusieurs autres documents quant à ce que rapporte les conférences des cabinets. Donc j'ai su qui était la personne qui avait fait une plainte au nom des cabinets. Je ne suis pas sûr de à quel point elle parlait au nom de tous les cabinets. J'ai décidé de ne pas enlever les frais de conférences et même que le CDAI a décidé d'augmenter les frais de conférences de 50 \$. Aussi, j'ai enlevé les frais pour distribution d'objet promotionnel.

Dounya El Jabiri : Les frais de livraison restent tels quels?

Mathieu Saadé : Oui.

14. Dossiers sur l'environnement et la condition étudiante

15. **Varia**
Suivi hebdo des séances du CE

16. **Fermeture de la séance**
La séance est levée à 18h22.